



EL CABALLITO

¿Torruco para la Miguel Hidalgo?

:::: Nos dicen que una fotografía que circuló en redes sociales generó mucho sospechosismo. Se trató del retrato del exdelegado de **Miguel Hidalgo**, el morenista **Víctor Hugo Romo**, con el diputado federal del partido guinda y exaspirante a



ESPECIAL

Miguel Torruco

coordinador de la 4T en la capital del país, **Miguel Torruco**. El mensaje de Romo se limitó a señalar que “¡Pronto habrá señales!”. Nos adelantamos que no está claro si se anotará Torruco por alguna candidatura en esa demarcación, pero nos aclaran que habrá encuesta, pues hay varios tiradores, incluso se analiza a la titular de la procuraduría ambiental, **Mariana Boy**,

quien también buscó ser coordinadora de la 4T en la Ciudad o la procuradora social, **Claudia Galavis**. Así, veremos en las próximas semanas por quién se decanta Morena para pelearle al panista **Mauricio Tabe** la demarcación.

Licencia sí, controversia también

:::: En medio del enredo en el Congreso de la Ciudad de México por la licencia definitiva de **Santiago Taboada** como alcalde de Benito Juárez para ser precandidato del PAN-PRI-PRD a la Jefatura de Gobierno, nos dicen que hoy sí habrá sesión y se prevén dos escenarios: que Morena, cuyo líder de bancada es **Martha Ávila**, conceda la licencia, pero al mismo tiempo, promueva una controversia constitucional contra el Tribunal Electoral capitalino pues al autorizar la licencia a don Santiago excedió sus facultades. Esto entre los panistas es visto como señal de que Morena se quiere lavar las manos, pues, para ellos, Taboada ya tiene el permiso.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Martha Ávila

Los retos para el nuevo titular del ISSEMyM

:::: Nos cuentan que ayer, el secretario de Gobierno del Estado de México, **Horacio Duarte**, en representación de la gobernadora **Delfina Gómez**, tomó protesta del nuevo titular del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), **Ignacio Salgado**. Nos recuerdan que el nuevo encargado tendrá una serie de retos, que le fueron heredados de la pasada administración, como la severa crisis que enfrenta, especialmente en el retraso en el pago de pensiones para trabajadores mexiquenses, que pese a haber llegado a la edad de jubilación, no la han cobrado porque les aseguraron que no había dinero.



ESPECIAL

Ignacio Salgado



hecho por el Juez Tercero de Trabajo en la CDMX, que ordenó, contrario a decisiones de la SCJN y del TEPJF, que Movimiento Ciudadano en Nuevo León pusiera gobernador interino y se saltase al Congreso local. Además, tuvo el tino de pedir que la Guardia Nacional asistiera al Gobierno de Nuevo León en su desacato a las sentencias de la SCJN y el TEPJF. Este aberrante fallo fue lo que lanzóa que el ministro Laynez tuviera que intervenir, a la media noche del viernes, para frenar unos de los más grandes abusos que en años recientes ha hecho un juzgador.

Pero dejó ver el descontrol que hay en los jueces federales, quienes avientan a tomar decisiones contrarias a la ley cuando hay “intereses” de por medio. Y la vigilancia que realiza el CJF a ellos parece laxa, pues no se han dado a conocer jueces sancionados por irregularidades. Así, la narrativa del Presidente contra juzgadores corruptos parece avanzar, cuando en realidad son muy pocos quienes hacen este tipo de prácticas y el PJJ se ha profesionalizado.

Finalmente, toca hablar del TEPJF. Ayer fue el informe de labores de su presidente, magistrado Reyes Rodríguez. Tres de los cinco magistrados de este tribunal decidieron irse de “pinta”, faltar a

la sesión e incluso subir una fotografía en la que se veían desayunando. El mensaje para Rodríguez es de inconformidad con su presidencia, pero más bien parece que, al faltar a una reunión que se llevó a cabo en la SCJN, la destinataria es la ministra presidenta.

El Poder Judicial Federal será el centro de varias batallas. Las fuerzas políticas quieren que les den la razón, no buscan justicia. Y hay dudas sobre si el PJJ está otorgando justicia o entrando a tomar partido en batallas electorales.

A diferencia del Ejecutivo y del Legislativo, el PJJ es un Poder donde cada juzgador es autónomo. En teoría, no hay jefes, y cada uno se responsabiliza de sus decisiones. Pero desde el CJF y, en particular, desde la Presidencia de la SCJN, deben esforzarse por mantener ciertos estándares para evitar actos de corrupción, para remover a malos juzgadores y defender a los buenos. Me parece que hay un gran descontrol en el PJJ y, como bien lo mostró el ministro Laynez el fin de semana, sus decisiones bien fundamentadas y a tiempo salvan instituciones, al régimen democrático y hasta vidas.

Ojalá haya mayor empeño por cuidar lo que se transmite de la imagen del PJJ, pues a veces parece que hay un descontrol importante. ●

X: @JTejado

El Poder Judicial Federal será el centro de varias batallas... Y hay dudas sobre si el PJJ está otorgando justicia o entrando a tomar partido en batallas electorales.